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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Analizará la UAEM daño cerebral a los habitantes de Cuernavaca 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través del Centro de Investigaciones 
Transdisciplinarias en Psicología, realizará un análisis sobre el daño cerebral entre los habitantes de la 
entidad. Entrevistada en el marco de la Semana Internacional del Cerebro, Bernarda Tellez, profesora de la 
Facultad de Psicología de UAEM, destacó que ante la necesidad de contar con datos seguros que orienten las 
políticas públicas y de salud en la entidad, comenzarán un estudio en torno a las afectaciones cerebrales. 
“Queremos empezar a hacer algunas encuestas sobre los enfermos que hay con daño cerebral y sobre los 
tratamientos, porque una de las cosas que trabajamos ahí, en la Facultad de Psicología, es dar terapia a 
personas que tienen secuelas en la memoria, en la atención, la percepción debido a un daño cerebral, tanto 
en los niños como en los adultos. Hoy en día, refirió la académica, las principales enfermedades que atacan a 
los morelenses jóvenes son las secuelas que quedan por traumatismo cráneo-encefálico, por accidentes 
automovilísticos; en los niños, son las secuelas por hipotxia, resultado de ahogamientos en albercas y en los 
adultos, la demencia senil. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, 
p.2, (Florencio Hernández). 
 
Inauguran muestra de arte herbolaria ficticia 
Karina Chávez, graduada de la licenciatura en Artes, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
convocó a familiares y amigos, para llevar a cabo la apertura de la exposición “Karnich, herbolario mágico 
híbrido”. La obra mostrada tiene como propósito compartir con el público la historia de un viajero que 
recolecta recetas de todos los lugares que visita y crea sus propias plantas, inventando un mundo ficticio y 
mágico, basado en las diversidad de la herbolaria. Grabados sobre papel artesanal y en dibujos, es como 
son representadas cada una de las ilustraciones de la talentosa artista, quien, a través de su imaginación, 
logra acaparar la atención de los asistentes, con mágicas recetas que curan las pesadillas ineludibles que 
ensombrecen el alma. 
Diario de Morelos,  Encuentros, p.6, (Estefanía Almanza). 
 
Semana deportiva 
Con una extraordinaria respuesta por parte de diversas escuelas invitadas, en el Colegio Cristóbal Colón se 
llevó a cabo la Semana Deportiva 2014. El objetivo de dicho evento fue motivar a los jóvenes a realizar 
actividades físicas, las cuales les generen una cultura deportiva. Alrededor de 10 escuelas, entre primarias y 
secundarias, se dieron cita durante cuatro días, para enfrentarse en los torneos realizados en áreas 
deportivas como basquetbol, voleibol y futbol. Durante las entretenidas mañanas, los pasillos del colegio 
estuvieron llenos de divertidas y originales porras realizadas por los participantes invitados. Posteriormente, 
el equipo varonil de la Preparatoria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y el Colegio Cristóbal 
Colón campus Cuautla, se enfrentaron en la competencia final, en la cual resultaron victoriosos los alumnos 
de la Preparatoria número 1, que más tarde fueron premiados con un trofeo, por parte de la directora adjunta, 
María Helena Noval y el ex árbitro internacional, Gilberto Alcalá. 
Diario de Morelos, Encuentros, p.1, (Estefanía Almanza). 
 

Nacional: 
 
Presenta UNAM tecnología para discapacitados en foro mundial 
Itzel Flores Luna, académica de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, presentó en el Foro Mundial de 
Dispositivos Médicos un sistema virtual que acelera el proceso de asimilación y adaptación a las prótesis de 
mano. La experta precisó que el sistema de inmersión virtual presentado en ese foro de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) combina realidad virtual con impulsos musculares, para permitir a las personas 
discapacitadas visualizar sus movimientos con el aparato. Es la primera vez que un representante de la 
UNAM asiste a este foro. “Creamos cosas que impactan no sólo a nivel de publicaciones, sino que benefician 
la calidad de vida de las personas”, enfatizó Flores Luna. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821514.html 
 
Terminó paro en el CCH-Sur; reanudan clases 
Profesores del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), plantel Sur, de la UNAM que participan en el 
movimiento magisterial que se opone al programa de renovación de la planta académica de la casa de 
estudios, realizaron un paro total de labores de 24 horas. El paro afectó a más de 10 mil estudiantes del CCH 
Sur. La toma de las instalaciones ocurrió la noche del miércoles, sin contratiempos, y fueron entregadas 
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anoche después de las 21 horas, por lo que este viernes se normalizarán las clases. Los maestros 
consideraron que el programa de renovación mencionado es excluyente y discriminatorio, debido a que 
impone un límite de edad (37 años en el caso de los hombres y 39 para las mujeres) para ser beneficiario. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
Politécnico difunde convocatoria de ingreso a nivel superior 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) difundió vía Internet la convocatoria para el Proceso de Admisión 
Escolar 2014-2015 al nivel superior en la modalidad escolarizada. Los aspirantes podrán elegir opciones de 
programas académicos del IPN, dependiendo del área de conocimiento de su interés: Ingeniería y Ciencias 
Físico Matemáticas, Ciencias Sociales y Administrativas, y Ciencias Médico Biológicas, independientemente 
del área de conocimiento que hayan cursado en el bachillerato. En un comunicado, precisó que desde este 
jueves y hasta el 1 de abril del año en curso, los interesados en formar parte de la comunidad estudiantil del 
IPN podrán realizar su pre-registro en línea en el sitio web http://www.ipn.mx y obtener la solicitud 
correspondiente. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821516.html 
El Universal, (Nurith Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/ipn-arranca-
proceso-para-ingreso-a-55-carreras-9714.html 
La Jornada, (De la Redacción), http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2014/03/13/ipn-lanza-hoy-convocatoria-
para-examen-de-admision-al-nivel-superior-9764.html 
Milenio, (Fanny Miranda), http://www.milenio.com/df/Lanza-IPN-convocatoria-nivel_superior-esclarizado-
Politecnico-Poli-admision_0_261574292.html 
 
Demandan transformar las normales en instituciones de educación superior 
Investigadores, profesores y alumnos de escuelas normales demandaron a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) establecer, de forma conjunta, un programa de fortalecimiento y transformación para que éstas 
operen como instituciones de educación superior, a fin de continuar con su papel histórico en la formación de 
maestros y en la generación de conocimiento. En las conclusiones del foro Repensar el normalismo en el siglo 
XXI, reiteraron su rechazo a la reforma educativa, al considerar que menoscaba el carácter público y gratuito 
de la educación, pero también de los derechos laborales y profesionales del magisterio. 
La Jornada, p.17, (Laura Poy Solano). 
 
Oaxaca incluirá en Ley de Educación elementos de su plan educativo 
En la nueva Ley Estatal de Educación se incluirán algunos elementos que contenga el Plan para la 
Transformación Educativa en Oaxaca (PTEO), “siempre y cuando no viole los reglamentos y la ley en vigor, 
está limitado, no entrará sin condiciones sino que será objeto de análisis”, dijo el titular del Instituto Estatal de 
Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Antonio Iturribarría Bolaños. Añadió que “el PTEO sólo va, si no viola 
la ley, vamos a analizar qué partes pueden incluirse, sus alcances son única y exclusivamente en todo aquello 
que no esté en contra de la ley, no vamos a violar un reglamento encimando leyes”. 
La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821648.html 
 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
Estiman 62 mil casos de dengue en México en 2014 
En México se prevé que este año se registren, al igual que en 2013, 62 mil casos de dengue, aseveró el 
epidemiólogo César A. Martínez.  Añadió que 19 mil de esos casos serán de dengue hemorrágico o severo, 
que puede incapacitar, inhabilitar, hospitalizar o incluso causar la muerte a una persona, mientras que el resto 
serán de dengue clásico, sin el potencial descrito. Refirió que en lo que va del año, la Secretaría de Salud 
reporta dos mil 158 casos a la fecha, mientras que en la misma fecha de 2013, cuando hubo 104 muertos, 
había dos mil 704 casos. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/estiman-62-mil-casos-de-
dengue-en-mexico-en-2014-9707.html 
 
Próximo, gran brote de dengue en México, advierte experto 
En 2014 o en los próximos años se espera un gran brote de dengue en el país, enfermedad que va en 
ascenso. Por el número de casos –alrededor de 60 mil en 2013–, México ya ocupa el cuarto lugar mundial en 
prevalencia, advirtió Jorge Méndez Galván, investigador del Hospital Infantil de México Federico Gómez. 
Durante 10 años, Méndez Galván fungió como director del Programa Nacional de Vectores de la Secretaría de 
Salud (Ssa), donde se da seguimiento al comportamiento de la infección. Por los datos sobre la actividad del 
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dengue en la región, señaló que se puede anticipar el riesgo de un brote grande a causa del serotipo 3, el cual 
empezó a circular entre 2011 y 2012 en algunos estados del sur de la República. 
La  Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
El baño diario, con jabón, champú y esponjas puede ser dañino para la piel 
La piel es el órgano más grande del cuerpo humano, entre otras funciones actúa como un aislante del medio 
que nos rodea, contribuye a la hidratación de los órganos internos y sintetiza la vitamina D, que ayuda a 
reforzar el sistema óseo e inmune. De ahí la importancia de mantenerla en las mejores condiciones indicó 
Gladys Guadalupe León Dorantes, dermatóloga y académica de la Facultad de Medicina (FM) de la UNAM. 
“La piel es la interfase entre el organismo y el medio ambiente, siempre está sujeta a las condiciones del 
clima, es decir, a temperatura, humedad relativa, corrientes de aire y radiación ultravioleta, por lo que posee 
diversos mecanismos para mantener un equilibrio u homeostasis”. 
La Crónica de Hoy,  
(Bertha Sola/FacMedicina UNAM), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821441.html 
 
Vive en Jalisco uno de cada cuatro mexicanos que necesitan trasplantes 
En Jalisco viven casi 27 por ciento de los habitantes del país que requieren trasplante de algún órgano o 
tejido, según el Registro Nacional de Trasplantes y del Consejo Estatal de Trasplantes de Órganos y Tejidos 
(Cetot).  De los 17 mil 978 mexicanos que esperan un riñón, córnea, hígado, corazón, páncreas u otros 
órganos, al menos 4 mil 730 residen en Jalisco, que concentra 6.6 por ciento de la población de la República. 
De los 10 mil 402 mexicanos (adultos y niños) que están en lista para recibir un riñón, 2 mil 821 viven en 
Jalisco; lo mismo sucede con mil 876 pacientes que esperan córneas, de un total nacional de 7 mil 92. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos G. Partida). 
 
Llaman a prevenir y tratar la insuficiencia renal crónica 
Actualmente, en nuestro País, 9.5 millones de personas padecen enfermedad renal, de los cuales 129 mil, 
aproximadamente, presentan un estadio crónico  de acuerdo con un estudio realizado por la Universidad 
Nacional Autónoma de México. Estadísticas nacionales revelan que la incidencia anual de la enfermedad, en 
México, es de 40 mil personas; se estima que para el 2025 el número de nuevos casos en su etapa terminal 
se incrementará en un 65.9%.   Se calcula que la enfermedad alcanzará su número máximo de casos para el 
año 2043 y representará una inversión de 20 mil millones de pesos.  
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821425.html 
 
El frente frío 42 provocará lluvias en algunas partes del país 
El frente frío número 42 provocará nublados con precipitaciones ligeras a moderadas en Campeche y 
Yucatán, serán puntuales a fuertes en el norte de Quintana Roo, esto debido a que el sistema se ubicará en el 
occidente del mar Caribe. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) reportó que en el sureste se presentarán 
lluvias moderadas, así como ligeras en el centro, debido al ingreso de humedad del océano Pacífico. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821665.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/preven-lluvias-en-el-pais-por-frente-frio-
42-995105.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Lluvias-varias-zonas-causa-frente_0_262173844.html 

 
Internacional: 
 
Frenan investigación de nueva vacuna contra malaria: Patarroyo 
La gran mayoría de las vacunas para combatir enfermedades infecciosas son de tipo biológico y se 
desarrollan con una metodología creada hace más de 130 años. Sin embargo, Manuel Elkin Patarroyo, 
director de la Fundación Instituto de Inmunología de Colombia, trabaja en un nuevo tipo de vacunas: las 
sintéticas. El Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica 1994 explicó lo anterior en una 
conferencia de prensa en el Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN. Manuel 
Patarroyo creó hace 27 años la primera vacuna sintética, cuya patente entregó a la Organización Mundial de 
la Salud (OMS), que la tiene engavetada, según comentó. Ahora trabaja en el desarrollo de una vacuna 
química contra la malaria que, señaló, es el principal problema de salud pública del mundo, ya que al año 
infecta a más de 200 millones de personas y mata a 1.2 millones. 
La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez) 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821581.html 
 
Crean gelatina vaginal para proteger contra el VIH 
Una gelatina vaginal desarrollada por científicos de Estados Unidos protege a las hembras de macaco de la 
infección con un virus similar al de inmunodeficiencia humana, aplicada tanto antes como después de la 
exposición, según un artículo que publica hoy Science Translational Medicine. Si el compuesto demuestra ser 



 5 

eficaz con los humanos daría a la mujer más control en la prevención del contagio del virus que causa el 
SIDA, afirmaron los investigadores. Un equipo de la División de Prevención de VIH/SIDA en los Centros para 
el Control y Prevención de Enfermedades (CDC), encabezado por Charles Dobard, señaló que las gelatinas 
microbicidas cuyos ingredientes impiden la integración del virus son importantes para la prevención de la 
infección. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821470.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
El SAT ha excedido requisitos para devolución del IVA: Procuraduría del Contribuyente 
La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Morelos, dio a conocer que la negativa de 
devolución del Impuesto al Valor Agregado (IVA), de contribuyentes que así lo han solicitado ante el Servicio 
de Administración Tributaria (SAT), ha sido una queja recurrente que se ha incrementado en los últimos 
meses, debido a que la autoridad hacendaria ha exagerado los requisitos para hacer efectiva esta devolución. 
Esta situación es un fenómeno que se ha dado no sólo en Morelos sino en todo el país, advirtió Pedro Jesús 
Hernández Salgado, delegado de la Prodecon, al señalar que “en un ánimo de evitar devoluciones indebidas, 
el SAT ha extra limitado sus atribuciones, por lo que hemos tenido reuniones de carácter nacional simultáneas 
con los administradores locales de auditoría para resolver esta situación”. 
La Unión de Morelos, p.16, (Claudia Marino). 
 
Gestiona gobernador recursos para turismo 
El gobernador Graco Ramírez logró con la secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu, la gestión de 
65 millones de pesos adicionales, para fortalecer la actividad turística en el estado de Morelos. Durante una 
reunión que se realizó en la Secretaría de Turismo, en la ciudad de México, el gobernador Graco Ramírez 
planteó diversos proyectos por los que se busca generar mayores atractivos en Morelos, para el turismo 
nacional e internacional. El secretario de Turismo de Morelos, Jaime Álvarez Cisneros, precisó que estos 
recursos se podrán aplicar en Cuernavaca, particularmente en el programa Cuernavaca capital de todos, así 
como en los pueblos mágicos de Tepoztlán y Tlayacapan. 
El Regional del Sur, p.3, (Redacción); Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción); La Unión de Morelos, p.3, 
(Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3323145.htm 
 

Nacional: 
 
Incertidumbre frena creación de empleos, revela Amedirh 
Poca confianza en la contratación, por incertidumbre en el clima de negocios, una reforma laboral que no ha 
incentivado la generación de empleos y modificaciones tributarias son los elementos que han limitado el 
crecimiento de puestos de trabajo, aseguró Pedro Borda, presidente de la Asociación Mexicana en Dirección 
de Recursos Humanos (Amedirh). En entrevista, luego de presentar el primer Diplomado Ejecutivo en 
Dirección de Recursos Humanos, lamentó que no se llegará a generar el millón de empleos que se requieren, 
pues permanece estancada la tasa laboral por un desanimo de los empresarios. "Hay poca confianza, las 
reformas estructurales están en buen camino pero falta tener confianza, pues los empresarios esperan las 
leyes secundarias; mientras que la reforma laboral no dio los empleos que se había pensado que daría porque 
aún hay inquietudes", manifestó. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821553.html 
 
Cobraron Afore $24.3 mil millones en comisiones sólo en 2013, revela Consar 
En 2013 las administradoras de fondos para el retiro (Afores) cobraron 24 mil 343.55 millones de pesos de 
comisiones por su labor administrativa en el manejo de los recursos para la jubilación de los trabajadores 
mexicanos, revelan cifras oficiales al cierre del periodo. De acuerdo con reportes de la Comisión Nacional del 
Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) sólo en enero pasado las Afores se embolsaron 2 mil 48.26 
millones de pesos por el mismo concepto de comisiones. 
La Jornada, p.27 (Víctor Cardoso).  
 
Dan marcha atrás a ajuste al alza de cuotas patronales en el IMSS 
Los integrantes de las comisiones unidas de Hacienda y Seguridad Social, decidieron dar reversa al 
incremento propuesto de las cuotas patronales al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Tras el 
cabildeo del sector privado con autoridades de la Secretaría de Hacienda, los integrantes de las comisiones 
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presentarán al Pleno de la Cámara de Diputados un addendum que retira del dictamen que reforma la Ley del 
Seguro Social los artículos referentes al rebalanceo de cuotas patronales 
El Financiero, (Zenyazen Flores), 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/dan-marcha-atras-a-ajuste-al-alza-de-cuotas-patronales-en-el-
imss.html 
 
Busca Profeco que el limón retome su precio promedio de 45 pesos de diciembre 
Desde diciembre de 2013 a la fecha, el precio del limón se ha incrementado 174 por ciento; ante su elevado 
costo, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) mantendrá las acciones de verificación durante 
marzo, abril y hasta que regrese a su precio. Señaló que el limón al menudeo tiene un precio promedio de 45 
pesos por kilogramo, lo que significa un aumento de 174 por ciento de diciembre de 2013 a la fecha, siendo el 
alza un fenómeno cíclico que se ve agudizado por diversos factores. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821545.html 
 
México, segundo lugar de AL en súper: Alas 
En América Latina (AL), Brasil es el país más importante en el sector con 100 mil supermercados, luego está 
México con 35 mil y después Colombia y Chile, que también son muy importantes”, informó el presidente de la 
Asociación Latinoamericana de Supermercados (Alas), Tomislav Kuljis. Presente en la Expo de la Asociación 
Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), que se realiza en Expo Guadalajara y hoy 
concluye su última jornada, el empresario boliviano dijo que Alas representa a más de 200 mil tiendas de todo 
el continente , las cuales muestran un crecimiento sostenido. 
Milenio, (Teresa Jasso),  
http://www.milenio.com/negocios/Mexico-segundo-lugar-super-Alas_0_262173837.html 
 
Infonavit ve saturación de créditos 
Un nuevo problema está surgiendo en materia de vivienda en la república mexicana. El Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) alertó sobre la “saturación” de créditos en 18 
estados, en donde la colocación de financiamientos supera el porcentaje de derechohabientes que cubren los 
requisitos para acceder a una vivienda. Durante la pasada reunión de la Comisión Mixta Nacional de 
Desarrolladores y Constructores, celebrada el 26 de febrero, el organismo precisó que el problema se 
concentra en municipios que no están conurbados, en Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Morelos, Nuevo 
León y Tabasco donde se han registrado altos volúmenes de crédito respecto a los derechohabientes que 
trabajan en éstos, generándose con ello un problema de saturación del mercado hipotecario. 
El Universal, (Noé Cruz Serrano), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/infonavit-ve-saturacion-de-creditos-108726.html 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Exhorta Senado a Graco para que garantice seguridad a morelenses 
A propuesta de la bancada priísta y de la senadora panista, Mariana Gómez del Campo, el Senado de la 
República exhortó al gobierno de Graco Ramírez Garrido y a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a 
realizar a la mayor brevedad las acciones y operativos que garanticen la seguridad, así como la integridad de 
los habitantes de Morelos, ante el incremento de la criminalidad y de los secuestros. El punto de acuerdo, se 
sustenta en cifras del secretariado  ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que en el año 2013, 
ubicó a Morelos con 49 mil 647 delitos, con lo que el estado se colocó dentro de las diez entidades con mayor 
incidencia delictiva del fuero común; 6 mil 923 delitos patrimoniales, de los cuales 3 mil 103 fueron daño en 
propiedad ajena; asimismo, hubo un incremento de 400% en el delito de extorsión durante enero de 2014, en 
comparación con el mismo mes del año anterior, al pasar de 10 denuncias en 2013, a 47 este año 2014. El 
informe también detalla que el secuestro se incrementó en el mismo periodo 140%, al pasar de cinco casos en 
2013 a 12 en los primeros 31 días de 2014. 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
 http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3323142.htm 
 
Habitantes del sur de Morelos crean autodefensas 
Ante el fracaso del Mando Único en Morelos, habitantes de los municipios de la zona sur del estado arman 
grupos de autodefensa, mientras que en Cuernavaca vecinos de zonas residenciales advierten con mantas 
los riesgos de secuestros que hay en las zonas a quienes transitan por las mismas. En tanto, la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) del estado reportó tres asesinatos más en las últimas 24 horas, entre las que fue 
localizado un hombre decapitado en el panteón del poblado de Cocoyoc, en el municipio de Yautepec. Desde 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/infonavit-ve-saturacion-de-creditos-108726.html
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el pasado lunes, habitantes de los municipios de Zacatepec, Jojutla, Tlaquitenango y Tlaltizapán anunciaron la 
conformación de grupos de autodefensa, derivado de que al momento el Mando Único instalado –al menos en 
los dos últimos municipios en referencia- ha fracasado. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821650.html. 
 
Firman asociación juvenil e IMJ convenio de colaboración 
A fin de generar los indicadores correctos de la participación de los jóvenes morelenses en acciones de 
sociedad civil organizada, partidos políticos, gobiernos y en la iniciativa privada, se llevó a cabo la firma de 
convenio de colaboración entre el Instituto Morelense de la Juventud y Ollin Jóvenes en Movimiento A.C. El 
director del Instituto Morelense de la Juventud (IMJ), Gabriel Pérez Casillas, explicó que el objetivo del 
convenio es contar con un índice de participación juvenil, que formará parte de las estrategias de difusión y 
acompañamiento de la nueva Ley de personas adolescentes y jóvenes en el estado de Morelos. Una vez que 
se conozca con precisión que es lo que los jóvenes de Morelos están haciendo se generarán líneas de acción 
especificas para el seguimiento de programas y políticas públicas a favor de la juventud que ya está 
trabajando por su estado y su país. 
El Regional del Sur, p.9, (Redacción); La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3323135.htm 
 
Asegura Jesús Capella que jefes policiacos están bajo amenaza 
Mientras jefes policíacos del Mando Único recibieron las primeras amenazas de la delincuencia, policías 
municipales bajo sospecha comenzaron a migrar a corporaciones del estado de Guerrero. El encargado de 
despacho de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Jesús Alberto Capella Ibarra, confirmó que los 
mandos policiacos de los siete municipios en donde el Mando Único asumió la seguridad total, han recibido 
amenazas por parte de organizaciones criminales. “Sí, hay profundas y diarias amenazas en contra de los 
mandos que están de alguna manera ejerciendo en estos siete municipios”, dijo, y también sostuvo que las 
intimidaciones, “unas vienen de adentro y otras son llamadas de grupos supuestamente delictivos que operan 
en el territorio estatal”. 
La Unión de Morelos, p.13, (De la Redacción y Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
Ignoró Pemex observaciones de la ASF sobre Oceanografía 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó a lo largo de siete años observaciones a contratos 
otorgados por Petróleos Mexicanos (Pemex) a la empresa Oceanografía, que ascienden a 18 mil 242 millones 
de pesos, pero que la paraestatal ignoró y continuó otorgándole obras. Información obtenida por La Jornada 
revela que la más reciente información fue de 2012, y se refiere a dos contratos que le concedió Pemex 
Refinación por 229 millones de pesos para la construcción del muelle de operaciones portuarias en La Paz, 
Baja California Sur. El muelle debió ser construido por III Servicios –la compañía desconcentrada de Pemex 
que también estuvo encargada de la construcción de la Estela de Luz–, y sin embargo lo subcontrató a la 
empresa de Amado Yáñez en una asociación denominada Blastinaval, formada junto con Proyectos y Medio 
Ambiente. Los reportes de observaciones de la ASF señalan que en esta obra Pemex Refinación y III 
Servicios no cumplieron con las disposiciones normativas aplicables al presupuesto, ejecución y pago de la 
obra, lo que representa importantes retrasos. En la construcción de la Estela de Luz, III Servicios también 
subcontrató a Gutsa, a pesar de que esta compañía había sido inhabilitada por la Secretaría de la Función 
Pública (SFP) debido a las fallas en la construcción en la Autopista del Sol. Inicialmente la Estela costaría 300 
millones de pesos, pero el monto se elevó a mil 400 millones 
La Jornada, p.5, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
Exige AN que el gobierno deje de ‘‘golpearlo’’ con Oceanografía 
El PAN no regresará a la mesa de negociación con el gobierno en torno a las leyes secundarias en materia 
energética hasta que el gobierno de Enrique Peña Nieto deje de ‘‘golpear’’ a Acción Nacional con el asunto de 
Oceanografía y presente una propuesta que incluya todos los puntos acordados en la reforma a los artículos 
27 y 28 constitucionales, advirtió el coordinador de los senadores panistas, Jorge Luis Preciado. En 
conferencia de prensa, dijo también que el escándalo Oceanografía lo ‘‘provocó’’ el gobierno federal para 
obligarlos a aprobar una legislación reglamentaria que pretende ‘‘achicar, empequeñecer’’ la reforma 
constitucional que privatiza la explotación del petróleo. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
El Universal, (Alberto Morales, Juan Arvizu, Francisco Nieto y Horacio Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/panistas-abandonan-el-debate-energetico-
213948.html. 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821642.html. 
 

http://launion.com.mx/secciones/sociedad/4308-asegura-jes%C3%BAs-capella-que-jefes-policiacos-est%C3%A1n-bajo-amenaza.html
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Cecilia Romero condena filtración 
La presidenta del Partido Acción Nacional (PAN), Cecilia Romero Castillo, acusó al gobierno federal de 
‘‘contaminar’’ la negociación de la ley secundaria en materia energética, porque el director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, filtró el nombre de Mario Alberto Ávila Lizárraga como el primer 
funcionario del sexenio pasado que benefició a la empresa Oceanografía. Entrevistada tras reunirse con el 
grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Romero, panista consentida en el gobierno de 
Vicente Fox, que presumía tener una amistad cercana con el ex mandatario, y también beneficiaria de 
posiciones en el gobierno con Felipe Calderón, condicionó la discusión y debate de la reforma energética a la 
resolución del tema Oceanografía: ‘‘Yo creo que es posible que se aclaren los temas básicos del problema de 
Oceanografía y puede continuar el análisis de la reforma energética solucionándose esta cuestión conflictiva. 
La Jornada, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Evade la PGR reparar daños a tres mujeres indígenas víctimas de prisión injusta: Prodh 
Pese a las evidencias de que la Procuraduría General de la República (PGR) ordenó el encarcelamiento 
injusto de las ñañús Jacinta Francisco, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio acusadas del 
“secuestro” de seis agentes policiacos-, la dependencia aún pone obstáculos legales para evitar el 
cumplimiento de la reparación del daño que les causó, advirtió el Centro de Derechos Humanos Miguel 
Agustín Pro Juárez (Prodh). Ejemplo de lo anterior, señaló el colectivo, es que Alberta Alcántara y Teresa 
González debieron presentar un recurso de “revisión adhesiva” -admitido ayer por el Poder Judicial de la 
Federación-, mediante el cual se responde al intento de la PGR de impugnar el fallo del Tribunal Federal de 
Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) emitido el 20 de noviembre del año pasado. Dicha sentencia obliga a 
la procuraduría a indemnizar a las agraviadas y a disculparse públicamente con ellas por haberlas acusado de 
manera injusta del secuestro de seis agentes de la extinta Agencia Federal de Investigaciones, en agosto de 
2006, lo cual ocasionó que pasaran cuatro años en prisión. 
La Jornada, p.10, (Fernando Camacho Servín). 
 
Detecta la ASF desvíos en Línea Dorada por casi $7 mil millones 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) hará un reclamo de poco menos de 7 mil millones de pesos al 
Gobierno del Distrito Federal por el desvío de recursos federales para la construcción de la Línea 12 del 
Metro, con base en una nueva auditoría que se realiza. Fuentes de la dependencia federal explicaron que en 
unos días más se dará a conocer el resultado de esta auditoría que se aplicó a la llamada Línea Dorada del 
Sistema de Transporte Colectivo (STC), donde las primeras observaciones señalan que hubo recursos 
federales que se utilizaron para obras no consideradas en el convenio signado. Según las cifras dadas a 
conocer, fueron 7 mil 500 millones de pesos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y 6 mil 
62 millones de pesos derivados de los intereses generados del Fideicomiso para Infraestructura en los 
Estados (FIES), Fondo Metropolitano, del Convenio de Reasignación de Recursos y de deuda, dineros que 
deberá acreditar el gobierno de la ciudad de México o en su caso devolver a la Federación. 
La Jornada, p.32, (Gabriela Romero, Laura Gómez y Alejandro Cruz). 
 
Busca el gobierno desaparecer a las autodefensas: Mireles 
José Manuel Mireles, dirigente de las autodefensas en Michoacán, acusó al gobierno federal de “sembrar la 
división” entre los comunitarios y “quererlos traicionar” para debilitar el movimiento y desaparecerlo. En un 
video difundido en las redes sociales, pidió a sus compañeros líderes de las autodefensas, a cada uno de 
nuestros “compañeros de trinchera, a cada michoacano agraviado, que no permitamos la desunión sembrada 
desde afuera. La justicia nos une y así seguiremos hasta lograr nuestra misión”. Afirmó que las autodefensas 
“seguimos sin tener confianza en la autoridad. Nos piden pruebas imposibles para supuestamente avanzar en 
las investigaciones y nos detienen en investigaciones relámpago, sorprendentes por su velocidad”, señaló. 
Subrayó que faltan muchos acuerdos por cumplir de parte del gobierno, “no sólo es capturar o abatir a los 
templarios, se trata de desarticular su red de operación, la forma en que obtienen dinero y la remoción de 
funcionarios cómplices de esta estructura criminal”. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 
Tribunal salvadoreño da la victoria al ex guerrillero del FMLN 
El ex guerrillero y candidato oficialista, Salvador Sánchez Cerén, ganó las elecciones presidenciales del 
pasado domingo en El Salvador, anunció ayer el Tribunal Supremo Electoral (TSE), que esperará a 
proclamarle oficialmente ganador por los recursos pendientes. Con todas las 10,445 actas escrutadas, 
Sánchez Cerén, del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), alcanzó el 50.11%, mientras 
que su rival de Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), Norman Quijano, obtuvo el 49.89%, una diferencia 
de 0.22 puntos, según datos divulgados por el TSE, que coinciden con los del recuento preliminar. Por 6,364 
votos. El escrutinio definitivo de la segunda vuelta, que comenzó el lunes, arrojó que el candidato oficialista 
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logró 1,495,815 votos, con una ventaja de 6,364 respecto al opositor, que acumuló 1.489.451 sufragios, de 
acuerdo con los datos que el TSE divulgó en su centro de cómputo. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821596.html. 
 
Creador de Facebook reprocha a Obama por el espionaje 
El presidente ejecutivo de Facebook Inc, Mark Zuckerberg, reveló este jueves que llamó al mandatario 
estadunidense, Barack Obama, para expresar su frustración por el espionaje masivo del gobierno a 
ciudadanos estadounidenses y del resto del mundo a través de Internet y redes sociales. En tanto, en su 
cuenta de Facebook, Zuckerberg comentó: “cuando nuestros ingenieros trabajan sin descanso para mejorar la 
seguridad, pensamos que nos estamos protegiendo contra criminales y no de nuestro propio gobierno. 
La Jornada, p.21, (Reuters, AP y AFP). 
La Crónica de Hoy, (Mundo), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821595.html. 
 
El gobierno de Nicolás Maduro ordena bloquear las webs que aireen la represión 
La Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel) llamó a todos los proveedores de servicio de Internet 
en Venezuela (IPS, por sus siglas en inglés), para advertirles que deberán cumplir sin dilaciones con la orden 
de bloquear las páginas web con contenido contrario a los intereses del gobierno. Conatel, por el momento, se 
conforma con verificar que cada compañía impida a sus suscriptores que consulten informaciones que en su 
criterio “agredan al pueblo venezolano” y “causen desestabilización y zozobra”. Este fue el argumento utilizado 
para cerrar el canal colombiano de noticias NTN24, acusado de conspirar contra el gobierno venezolano. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821602.html. 
 
Fiscal general de Venezuela acusa a EU de querer financiar las protestas 
La fiscal general de Venezuela, Luisa Ortega, afirmó hoy que el dinero solicitado por los legisladores 
estadounidenses para defender los derechos humanos en el país latinoamericano será en realidad usado para 
financiar acciones violentas. "Indudablemente esto es para financiar estas acciones violentas que se han 
venido produciendo en Venezuela. Para comprar C-4, que es una substancia altamente explosiva. Era como 
un kilo de C-4, lo que incautamos", dijo Ortega en una rueda de prensa en Ginebra. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821669.html. 
 

 


